

CORREO DE MALLORCA

FRANQUEO
CONCERTADO

PERIÓDICO CATÓLICO

REDACCION Y ADMINISTRACION
Lonjeta, número 11
IMPRESA («LA ESPERANZA»)

AÑO X

PALMA DE MALLORCA
Viernes 28 de Marzo de 1919

Núm. 3.041

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 Y DE 4 A 7
Teléfono número 200
APARTADO DE CORREOS NÚMERO 19

DEL MOMENTO ACTUAL

La agitación sindicalista

Los conflictos obreros de Palma.—La situación de Barcelona continúa igual.—La situación en el resto de España
En Palma

Los electricistas

El personal de la Compañía de electricidad «La Palma de Mallorca» ha formulado peticiones a la Compañía. Pedía el 35 por 100 de aumento sobre los jornales que regían. La Compañía les ha concedido el 20 por 100 de aumento.

El conflicto ha quedado satisfactoriamente resuelto, aceptando los obreros la concesión de la Compañía.

Publicación suspendida

«Por orden del señor Gobernador, ha quedado suspendida la publicación del semanario socialista «El Obrero Balear».

Los curtidores

Hemos recibido las siguientes líneas: «Con motivo de una petición de mejora de jornal, hecha por los operarios curtidores, a sus respectivos patronos, éstos días una comisión mixta de patronos y obreros se ha reunido, para ver de buscar una solución satisfactoria para ambas partes y evitar la declaración de una nueva huelga, lo que, afortunadamente, se ha conseguido.

Como resultado de las gestiones realizadas por dicha Comisión, los Patronos, a partir del lunes 24 del mes en curso, satisfarán a sus operarios un aumento del 15 por ciento sobre el jornal que actualmente venían percibiendo aquéllos.

Con el aumento de referencia, una concesión voluntaria hecha por parte de los patronos y dos bonificaciones de jornal hechas a petición de la operarios, éstos, dentro de un plazo de cerca de un año, han logrado un aumento de jornal de un cincuenta por ciento del que percibían hará unos doce meses».

De la huelga de carteros. Orden de la plaza

El señor Administrador de Correos de esta provincia se ha dirigido al Excmo señor Capitán General de la Región participándole el celo e interés con que el personal del Ejército ha desempeñado las funciones de los carteros en la presente huelga.

En su consecuencia, S. E. ha dispuesto la publicación de la orden general de hoy, en la que hace constar lo muy satisfactorio que ha quedado dicha superior Autoridad, por el buen espíritu que el Alférez don José Morey clases e individuos de tropas a sus órdenes, acreditaron en un servicio público de tanta trascendencia.

La huelga de la fábrica de sedas, solución

Una comisión de mujeres huelguistas de la fábrica de sedas que el señor Canals posee en el arrabal de Santa Catalina se entrevistó ayer con el señor Gobernador. Asistió a la entrevista el dueño de la fábrica.

De la entrevista salió la solución de la huelga.

Los tranviarios

Los tranviarios han presentado al Gobierno, para su aprobación, el Reglamento del Sindicato que han constituido.

Parece que el Gobernador no ha aprobado dicho Reglamento por haber sido presentado cuando ya estaban suspendidas las garantías constitucionales.

Manejos

Ciertos elementos de la extrema izquierda realizan, según se viene diciendo, ciertos manejos encaminados a conseguir en Palma lo que ya se ha hecho en otras provincias españolas.

Reuniones.—¿Para el lunes?

Se nos habla de cierta reunión tenida anoche al aire libre por ciertos elementos, y de otra que se intentó celebrar la noche pasada en un café de Santa Catalina, café que, por cierto, ha sido clausurado, según se nos añade.

Se relacionan ambas reuniones, a las que concurren delegados de los gremios,....

(Censura)

Noticias por correo

En un periódico de Alicante, «El Día», llegado hoy a Palma, leemos la siguiente noticia:

«La Casa del Pueblo

Atendiendo a la gravedad de las circunstancias, y cumpliendo instrucciones recibidas de Madrid, el señor Gobernador civil comunicó ayer tarde a la Junta directiva de la Casa del Pueblo de Alicante la clausura provisional de dicha entidad».

El mismo periódico inserta los siguientes telegramas de Madrid:

«Maura no ha ido a Palacio

Contra lo que ha podido suponerse, el señor Maura no ha ido a Palacio.

El señor Maura al llegar a Madrid ha conferenciado con algunos significados personajes políticos, pero negándose a hacer ninguna manifestación.

La Casa del Pueblo de Valencia

Valencia.—Ha sido clausurada la Casa del Pueblo, y detenidas las directivas, como resultado de unos registros practicados.

Se supo que preparaban para anoche un asalto a las tiendas de comestibles. En el registro se encontraron planchetas y otros útiles.

La censura roja

El Comité del Arte de Imprimir ha acordado ejercer la Censura roja en los periódicos de Madrid.

Ante esta notificación, los directores de periódicos se reunirán esta tarde para tomar acuerdos.

Dice Romanones.—Un poco de todo

El Conde de Romanones hablando con los periodistas, ha dicho que en Barcelona renace la tranquilidad.

Ha dicho además que están asegurados todos los servicios públicos.

En Sabadell han vuelto al trabajo los obreros que el lunes lo abandonaron.

El presidente ha manifestado su optimismo respecto a la próxima vuelta a la tranquilidad.

Lo del ramo de construcción.—Los propósitos del Gobierno

Hablando con los periodistas, el Conde de Romanones respecto a la actitud adoptada por los obreros del ramo de construcción de Madrid, ha manifestado que el Gobierno está dispuesto a hacer cumplir el bando sin contemplaciones de ninguna especie.

Maura a Palacio.—¿Fué o no fué?

Respecto a si fué o no fué el Sr. Maura a Palacio, nada ha concretado Romanones.

—Ni afirmo ni niego. Puede ser verdad que no haya ido; puede ser cierto que haya estado hablando con el Rey.

Las Juntas militares.—No se reúnen

El Conde de Romanones ha desmentido que las Juntas militares hayan celebrado reunión alguna como se ha dicho.

El señor Gimeno.—Con los obreros del ramo de construcción

El ministro de la Gobernación, señor Gimeno, asistió a la reunión que celebraron los obreros del ramo de construcción, que duró hasta las dos de la madrugada.

El ministro pidió a los obreros un plazo de 24 horas en vista de que no hubo acuerdo.

Los obreros regresaron a la Casa del Pueblo, para enterar a sus compañeros que seguían reunidos.

Agitación en Valencia.—Las subsistencias

Se reciben noticias de Valencia dando cuenta del malestar general que impera en aquella capital por efecto de la carestía de las subsistencias.

El elemento popular está agitado.

Hasta ahora hay tranquilidad.

Periódicos suspendidos.—Para evitar propagandas

Valencia.—Por disposición del gobernador civil de esta provincia, y con el fin de evitar propagandas que en las circunstancias actuales serían muy perjudiciales, han sido suspendidas provisionalmente las publicaciones periódicas de esta capital «Solidaridad Obrera» y «República Social».

Un artículo de «El Liberal».—Dice Melquíades Álvarez

«El Liberal» publica unas declaraciones del jefe del reformismo, don Melquíades Álvarez, referentes al momento actual de la política.

Acaba diciendo que no puede decirse que ha fracasado la política liberal, porque no ha comenzado a ejercer aún.

Un artículo de «A. B. C.».—La fuerza contra la fuerza

El diario «A. B. C.» publica un artículo de redacción titulado «Hay que salvar a España» que ha sido muy comentado.

Dice en él que todos los hombres de buena voluntad deben agruparse al lado del Ejército para salvar a España.

A la fuerza es necesario contestar con la fuerza.

Los periodistas.—Un salvoconducto

Barcelona.—La autoridad ha entregado a los periodistas unos salvoconductos especiales para que puedan circular libremente.

Noticias de Alcoy

Conferencia telefónica

El mismo periódico alicantino, «El Día», publica también, con las precedentes líneas, ya censuradas en aquel Gobierno civil lo siguiente:

«Nuestro corresponsal en Alcoy, nos co-

munica esta mañana por teléfono, noticias referentes a la situación de aquella ciudad que, por estar comprendidas en el esquema que publicamos de los asuntos prohibidos por la censura, nos abstenemos de publicar y comentar.

Es muy lamentable que en momentos en que es más necesaria que nunca la serenidad y la reflexión, se obtienen elementos perturbadores en mantener el desorden y la revuelta.

Luego vendrán las lamentaciones, de que si el meser, de que si la imprevisión...

Antes es cuando debe pensarse en todo esto».

Noticias de Alicante

Llegada del vapor «Mallorca».—Hablando con pasajeros y tripulantes

Esta mañana, a las siete y media, ha fondeado en este puerto, procedente de Ibiza y Alicante, el vapor correo «Mallorca».

En él han llegado pocos pasajeros.

El «Mallorca» ha sido portador de escasa carga, la que pudo embarcar anteayer. El barco salió de Alicante a la hora de itinerario: a mediodía de ayer.

Hemos estado a bordo del «Mallorca», donde hemos hablado con varios pasajeros y tripulantes.

Nuestros interlocutores nos han hablado de la situación en Alicante, cuya descripción no podemos reproducir por estar incluida en los extremos cuya publicación está prohibida por la censura.

Sin embargo, nos han indicado que, no obstante ser el paro general, el orden público no se ha alterado un solo momento en Alicante.

(Censura).

Así como en Alicante los obreros se muestran pacíficos, entre los de Alcoy reina grande excitación.

Telegramas de Madrid

(De nuestro corresponsal)

Madrid, 26 (22'00)

Final del Consejo.—Nota oficiosa

El Consejo de Ministros terminó después de las nueve de la noche.

Entonces se nos entregó a los periodistas la siguiente nota oficiosa del Consejo:

«Se despacharon varios expedientes de diversos departamentos.

El Conde de Romanones dió cuenta de las conclusiones del Congreso minero.

El Gobierno, después de examinarlas, quedó conforme con algunas de las peticiones, quedando otras pendientes de estudio.

En breve será decretada por el Gobierno la jornada de ocho horas en las minas.

El Ministro de la Gobernación, Sr. Gimeno, explicó a sus compañeros de Gabinete los trabajos preparatorios que efectúa el Instituto de Reformas Sociales sobre la creación de Consejos paritarios.

A propuesta del Ministro de Hacienda, se examinó el proyecto de adjudicación de fincas al Estado por débitos de contribución, las cuales se entregarán a las Asociaciones munitas de obreros agrarios por medio de un arrendamiento mensual y al uno y medio por ciento.

El Ministro de Abastecimientos, Sr. Rodríguez, habló del ofrecimiento de Estados Unidos para la exportación de trigo.

Dicho ofrecimiento es sin limitación de cantidad.

El trigo será transportado en buques españoles en servicio de reciprocidad.

Madrid, 28 (1'00)

Manifestaciones de Romanones.—Consejo en Palacio.—Consejo.—Los conflictos sociales.—La supuesta crisis

El jefe del Gobierno, señor Conde de Romanones, nos ha manifestado a los periodistas que en Palacio se celebró Consejo de Ministros.

Fué de mayor duración que los ordinarios a causa de que el Conde detalló minuciosamente la cuestión del orden público.

Después del Consejo, los Ministros celebraron Consejo.

El señor Gimeno dió cuenta en él de la situación del conflicto de los metalúrgicos.

El Conde nos ha expresado la creencia de que por la tarde se resolverá la.... (Censura).....

Y nos añadió Romanones: «En Barcelona.... (Censura).... reina tranquilidad.

Dentro de la anomalía, mejora la situación.

Respecto a la cuestión de los tranviarios, el Ministro de Abastos, señor Rodríguez, trabaja para ver de lograr la solución del conflicto.

Acercas de la supuesta crisis, pueden esperarla de sentados, pues no está el tiempo para jugar a la política».

Diarios que no se publican

Los periódicos «La Epoca», «La Acción», y «El Día» no se han publicado por no querer someterse a la censura roja.

Manifestaciones de Lladó

El Subsecretario del Ministerio de la Go-

Academia Torres

Carreras militares, Escuela Naval, Artillería, Ingenieros de la Armada
Dirigida por D. Antonio Torres Bestard, Capitán de Infantería
Auxiliado por Jefes y Oficiales del Ejército y Armada
::: NUMERO DE APROBADOS ULTIMO CURSO, 50 :::
Núm. 1, Infantería—Núms. 5 y 6, Escuela Naval
Los alumnos estudian en la Academia bajo la inspección del Profesorado
Para detalles pídase reglamentos
INTERNOS—MEDIO INTERNOS—EXTERNOS
::: Plamonte, número 7.—Madrid :::

Las Monjas

Grandes surtidos en géneros Negros para Luto
Mantos y medios mantos, velos y crespones
Se garantizan los NEGROS

JUAN SERVERA TRUYOL

Odontólogo

(ANTIGUO GABINETE DENTAL DE D. DOMINGO CASASNOVAS)

Plaza de Santa Eulalia, 20

Consulta de 9 a 1

bernación, señor Lladó, nos ha dicho a los periodistas que cree solucionada la.... (censura)....

Y nos ha añadido: «Las Juntas directivas de la Casa del Pueblo han aceptado las bases.

Respecto a los tranviarios y a los conflictos de la luz y agua, tengo la impresión de que no se plantearán, aunque los tranviarios están inclinados a hojar, obedeciendo a influencias extrañas.

Entre los obreros de Barcelona se nota una reacción indicadora de su deseo de reanudar el trabajo ante la detención de las Juntas directivas de los Sindicatos y de los abogados de las mismas.

(Censura).

En Huelva se nota gran efervescencia entre los obreros mineros».

Conferencia del señor Rodríguez con los tranviarios

Los tranviarios han celebrado una conferencia con el Ministro de Abastecimientos, señor Rodríguez.

Se sabe que la Compañía no acepta las pretensiones de los obreros.

Los tranviarios se han reunido nuevamente.

La impresión es de que....(censura).

Romanones y los periodistas.—Los rumores de crisis.—Otras noticias

El Conde de Romanones ha vuelto a ser interrogado por los periodistas.

Acercas de los rumores que sobre crisis habían circulado, nos ha manifestado que dichos rumores indicaban las ganas de hablar que había.

Ha añadido luego: «Desgraciadamente, está lejano el día en abandonaré el Poder».

Respecto a la social ha dicho: «Las impresiones que tengo son mejores que las de estos pasados días».

De los disturbios ocurridos en los barrios bajos de Madrid, nos ha manifestado que, efectivamente, habían ocurrido, pero que carecían de importancia.

Mitín en la Casa del Pueblo.—Solución del conflicto de.... —Discurso de Largo Caballero

Se ha celebrado un mitín en la Casa del Pueblo con objeto dar cuenta la Comisión de obreros nombrada por.... (Censura).... de la solución del conflicto.

El diputado socialista señor Largo Caballero habló en mitín, exhortando a los obreros para que el aumento de una peseta de salario y disminución de una hora de trabajo que se les ha concedido los dediquen a mejorar su situación, pero no a envilecerse.

Prensa Asociada

Papeles perdidos

Cualquiera que haya hallado tres papeles arrollados dentro un diario, que se perdieron desde la calle del Sol hasta la Plaza de Santa Eulalia, tenga la bondad de presentarlos al Centro de Anuncios y se le gratificará.

RECORDATORIOS
DE
PRIMERA COMUNIÓN
VARIADO SURTIDO
Imprenta LA ESPERANZA

Noticias militares

Reconocimiento.—Se ha publicado una orden de la Plaza disponiendo que a las once del día de hoy tenga lugar en el Hospital Militar de esta Plaza, el reconocimiento general de los propuestos para inútiles.

Cargos de confianza.—Por el Ministerio de la Guerra se ordena debe tomar posesión en 1.º del mes próximo el personal elegido para desempeñar los cargos de confianza del año económico de 1919 al 1920, a pesar de haber sido prorrogado el presupuesto de 1918.

Revista.—Hoy, a las doce, tendrá lugar en Santa Catalina la revista por el Excmo Sr. Capitán General de la Región a los reclutas de los cuerpos de esta guarnición.

Servicio de la Plaza para hoy.—Parada.—Regimiento Infantería de Palma y Artillería.

Jefe de día.—Coronel del Rgto. de Palma, don José Cabrinety.

Imaginario.—Teniente Coronel del mismo Cuerpo, don Baldomero de la Portilla.

V. H. y P.—8.º Capitán de Artillería, don José Cabrinety.

Id.—Zona Occidental, 6.º Capitán del mismo.

Las subsistencias

Falta de trigo y pan en Mahón

Leemos en «El Bien Público» del lunes último:

«En lugar de solucionarse, vemos que cada día se enmaraña más la cuestión «trigo y pan», y vemos que este último artículo, si no se soluciona pronto y satisfactoriamente el conflicto, escaseará, si no falta por completo en la isla.

Las fábricas de harina, según hemos oído, pasado mañana, miércoles, suspenderán su trabajo por falta de trigo que molturnar.

Sabemos además que se reciben telegramas muy alarmantes respecto a las nuevas peticiones de trigo argentino, que reiteradamente se vienen haciendo al Ministro de Abastecimientos.

Las autoridades (civil y municipal) se reúnen a menudo y se han dirigido telegramas a las autoridades de la vecina isla en demanda de harina que les permita salvar la situación, ya que por ahora no es posible el arribo de trigo argentino.

Hablando ayer de esta cuestión, nos dijeron que un comerciante había dicho que esperaba recibir mañana, martes, cien sacos de harina que, según manifestaciones que hizo, deberán ser vendidos al precio de 72 pesetas el saco de 100 kilogramos.

Vemos que se presentan días difíciles para Menorca y creemos que en el interés de todos está el solucionar este conflicto».

Trigo decomisado

Una pareja de Carabineros decomisó cinco sacos de trigo que circulaban sin ir acompañados de la correspondiente guía.

Las alubias

El Sr. Gobernador ha publicado en e «Boletín Oficial» la siguiente circular: «En el «Boletín Oficial» correspondiente al día 11 del actual, se insertaba una circular de esta presidencia con el fin de que los Alcaldes manifestasen las cantidades de alubias que necesitaban, a precio de tasa, para las atenciones del vecindario de sus respectivos términos hasta la próxima cosecha, y, como apesad del tiempo transcurrido la ma-

yoría de los Alcaldes no han cumplimentado el servicio, he acordado prevenirles que si, en término de octavo día no hacen la manifestación de referencia se sobreentenderá que están suficientemente surtidos de la citada subsistencia, sin derecho a ninguna reclamación ulterior.

Las patatas

El señor Gobernador ha llamado a su despacho a una comisión de comerciantes en patatas para exigirles que continuamente tuvieran el mercado, como habíante ofrecido, suficientemente surtido de dicho tubérculo.

El precio de las hortalizas

En la Caseta del Repeso de la plaza de abastos se reunió ayer la Comisión que entiende en la regularización de los precios de verduras y hortalizas, bajo la presidencia del concejal don Miguel Trián, habiéndose acordado subsistan los mismos precios excepto los de los artículos que a continuación se expresan:

- Cebollas a 0'05 pesetas tres, con hojas de perejil.
Habas tiernas a 0'10 libra (400 gramos).
Guisantes a 0'15 libra y 0'25 dos.
Patata tierna temprana de verano a 0'60 kg. y la grande de Campos a 0'55 kg.

La Junta de subsistencias

Mañana, se reunirá, en el Gobierno civil, la Junta provincial de subsistencias.

Del mar

Entradas

Esta mañana ha llegado el pailebot «Progreso», procedente de Barcelona, con carga general.

Anteayer llegó a nuestro puerto, procedente del de Argel, el pailebot «Rafael», con lastre.

Esta mañana ha fondeado en nuestro puerto el vapor de tres palos «Rosario», de la matrícula de Bilbao.

Procede de Sfax (Africa) con cargamento de fosfatos.

También ha llegado el vapor «Mallorca», procedente de Ibiza y Alicante.

Salidas

Esta mañana ha salido el vaporcito «Ciudad de Palma», para la vecina isla de Cabrera.

Despachados

Esta tarde debe salir el vapor «Mallorca», para Barcelona.

Buques esperados

Mañana debe llegar a nuestro puerto, procedente de la Ciudad Condal, el vapor «Rey Jaime I».

Esta tarde debe regresar el vapor correo de Cabrera.

Veleros de arribada

Ayer llegaron de arribada tres veleros, los cuales fondearon en el ante-puerto.

Se harán de nuevo a la mar en cuanto aboñance el tiempo.

El centenario de Quadrado

Dice el semanario «El Iris», de Ciudadela: «El señor Presidente de la Comisión organizadora del Centenario de Quadrado, continúa recibiendo multitud de autógrafos que figurarán en el «Album» que dicha Comisión tiene el proyecto de regalar a Ciudadela.

Entre los autógrafos que recogimos, figuran el del Excmo. señor Marqués de Palmer, Ilustres Capitulares Doctores Vila, Capó y Mariano Juan, Vice Director del Instituto de Mahón, Excmos. Sres. Generales Novillas y Merino, Comandante de la Base Naval de Menorca, Cónsul de Italia, Alcaldes de Mahón y Alayor, Excmo. señor Fiscal municipal don Carlos Moysi, Diputado Provincial señor Victory, Presidente del Ateneo de Mahón, don Juan Benejam, Párroco de la Catedral, Jefe del Archivo Provincial de Baleares, Director de «El Iris», y de «Monte Toro», etc., etc.

Celebramos muy de veras la acogida que ha merecido la feliz idea de la Comisión de dedicar a la memoria de Quadrado un «Album» en el cual figurarán los pensamientos de distinguidas personalidades, referentes a nuestro distinguido paisano, honra de las letras patrias, cuyo Centenario se dispone a celebrar dignamente nuestra querida Ciudadela.

Vida deportiva

Tennis

En el campo de la Hipica de Mallorca, se inauguró hace ya varios días la pista de tennis, que, según los que a este sport se dedican, es por sus condiciones inmejorable.

La pista, situada detrás de la caseta, tiene un magnífico emplazamiento.

Don Andrés Morell, vocal de la Junta directiva, auxiliado por los expertos aficionados al sport de la raqueta señores don José Quint Zaforteza y don Pedro Barbrán, han puesto a contribución su celo y actividad para la organización de futuros concursos que, según noticias, han de resultar interesantes.

Al campo acuden, casi todas las tardes, buen número de señoras de nuestra buena sociedad, organizando con los socios diversos encuentros que han de servirles de entreno para llegar a los concursos en inmejorables condiciones de perfeccionamiento.

Sotnas

Reyerta en Pollensa

En el Gobierno civil se recibió ayer una comunicación de la Benemérita del puesto de Pollensa dando cuenta de que el martes se registró una reyerta en la plaza Nueva, en aquella villa, entre dos jóvenes, Antonio Coll Vicens y Jaime Cifre Cifre, ambos de 19 años de edad.

El Cifre resultó del hecho con unas cuatro heridas, producidas con instrumento contundente, que fueron calificadas de pronóstico reservado por el médico titular, que asistió al herido.

El Juzgado entiende en el asunto. El agresor fué detenido.

Teatrales

Lírico

Ayer se despidió (creemos que de veras) la compañía de ópera que ha actuado en los teatros Principal y Lírico. Se cantó la ópera «Faust», obteniendo la acertada interpretación que obtuvo en el Principal.

La señorita Thodoli lució sus buenas condiciones en toda la obra haciéndose aplaudir así como las señoritas Blat y Bugatto y los señores Giral y Balcells.

La campaña en general ha sido interesante y el público puede estar en conjunto satisfecho, pues la mayoría de las obras han obtenido buena interpretación.

Deseamos que todos los años se repitan temporadas como la que terminó y creemos que el público ha de responder si traen atractivos como los de esta compañía.

P. B.

Mercado de Inca

Día 27 de Marzo 1919.

Table with market prices for various goods like Almendrán, Trigo, Candeal, Cebada, Avena, Habas, Maíz, Fríjoles, etc.

Entronización

Con gran solemnidad se celebró, el día de la festividad de San José, la Entronización del Sagrado Corazón de Jesús en la Academia M. de San Estanislao, en Mahón. Con motivo de dicha Entronización se organizó una procesión y, por la tarde, se celebró una velada literario-musical.

En el Museo

Arqueológico Lulliano

El ilustrado capitán de Artillería don Miguel Ribas de Pina dió anoche su anunciada conferencia sobre el famoso marino mallorquín General Barceló.

Después de historiar las conquistas de España en Africa, para lo cual presentó un mapa indicador de las plazas que poseíamos allí en nuestro siglo de oro, el conferenciante entró en materia, haciendo un detenido estudio del célebre marino, terror de los piratas moros. Con datos recogidos, en su mayor parte, en el Archivo de la Real Maestranza de Artillería de Mallorca, fué exponiendo, cronológicamente, la heroica vida del Capitán Antoni, hombre experto y valeroso, descendiente de marinos, que siendo muy joven ya manda la goleta de su casa que prestaba el servicio de correo, y luego, por sus hazañas, merece que el Rey le admita en el real cuerpo de la Armada, a pesar de no concurrir en él el requisito de la nobleza de sangre.

Luego relató el conferenciante los hechos de nuestro paisano como marino de la Armada, señalando los prestigios y ascensos que fué adquiriendo, y las importantísimas comisiones que le fueron conferidas, en las cuales no le dejó de perseguir la envidia, y, así, alguna que otra vez, se vió privado de poder aplicar sus planes oportunamente. De una manera especial habló del sitio de Gibraltar y de los bombardeos de Argel, hechos en los cuales culminó la figura de nuestro marino, que después del último de dichos bombardeos, contando ya más de setenta años, volvió a Mallorca, pasando en el retiro el resto de su vida.

El trabajo del señor Ribas de Pina, documentadísimo, constituye una completa biografía del general Barceló.

El culto capitán de Artillería ilustró su conferencia con proyecciones de varios tipos de buques de la época de nuestro marino, y con otras de lanchones de guerra inventados por éste. Igualmente proyectó el retrato del insigne general, y su firma autógrafa. Además, enseñó al auditorio una granada de mano y un frasco de fuego, de cristal, usados en aquellos días y que el señor Ribas cedió al Museo.

El conferenciante terminó su atractivo trabajo proponiendo que sea colocado en el muelle un medallón con el busto de nuestro valeroso marino, y a su vera un banco en el cual puedan tomar el sol los viejos marinos de esta ciudad, brindando tal idea a la «Isla Marítima», que puede ser considerada como sucesora de la familia Barceló en el servicio del correo. También propuso dar a algún buque el nombre de Capitán Antoni.

La concurrencia, que era numerosísima—el salón no bastó a contenerla—, aplaudió larga y calurosamente al conferenciante.

La próxima conferencia estará a cargo del M. I. Sr. D. Antonio Sancho, quien desarrollará el siguiente tema: «La música religiosa en Mallorca».

Traslados

del personal de Hacienda

Publica la «Gaceta» una real orden del Ministerio de Hacienda, en la que se atienden las peticiones que el personal había formulado respecto de traslados. En ella se dispone que los traslados de residencia de los referidos funcionarios serán solicitados de la Jefatura del personal por nota suscrita de puño y letra de los interesados en que expresen éstos la provincia o provincias que deseen, cuyas notas serán cursadas por los Delegados de Hacienda o los Directores generales.

Que los traslados de dependencias que no supongan cambio de residencia serán pedi-

dos y cursados en igual forma, y tratándose de servicio provincial los Delegados respectivos informarán breve y claramente sobre la conveniencia del traslado.

Que la sección del personal del Ministerio cuando haya de proveerse una vacante por traslado propondrá al Ministro el del funcionario de clase superior dentro de la categoría de la vacante a quien corresponda por contar más servicios en la categoría a que pertenezca entre cuantos lo hayan solicitado.

Que en las peticiones de traslado que impliquen cambio de residencia se entenderá siempre que el peticionario aspira únicamente a ser destinado a determinada provincia, debiendo abstenerse de indicar el ramo o servicio como condición esencial de aquél. Únicamente tratándose de plazas afianzadas se tendrá en cuenta la determinación específica de las mismas para ocuparlas por traslados.

Cuando los solicitantes de traslado a una misma provincia tengan la misma antigüedad en categoría, será preferido el que cuente más años de servicio al Estado, y, si hay coincidencia en este dato, el de mayor edad.

Los traslados serán conferidos con rigurosa aplicación de las reglas anteriores establecidas, y únicamente cabe su incumplimiento cuando en el expediente personal del que debe ser elegido consten notas o antecedentes probados que se opongan a su destino a la provincia de que se trate.

Notas de Sociedad

Restablecimiento

Desde hace algunos días se encuentra totalmente restablecido de la dolencia que le ha retenido en cama—nuestro particular amigo el Práctico del Puerto, don Pedro Bosch.

Lo celebramos.

El M. I. Sr. D.

Miguel Alcover

Como verán nuestros lectores en la sección telegráfica, ha sido nombrado Canónigo de esta Santa Iglesia Catedral Basílica, el M. I. Sr. D. Miguel Alcover Castañer, quien ocupará la vacante del Ilmo. y Reverendísimo Obispo de Tenerife, Dr. D. Gabriel Llompart.

He aquí algunos datos biográficos del nuevo Canónigo:

Nació en Ciudadela (Menorca) el día 11 de Julio de 1889; el día 17 de Diciembre de 1910 recibió la Primera Clerical Tonsura en el Oratorio del Seminario Romano, en Roma, de manos del Emmo Sr. D. José Capetelli, Patriarca de Constantinopla; éste le confirió el Ostiariado y Lectorado en 15 de Enero de 1911, el Exorcistado y Acolitadado el 11 de Mayo siguiente y el Subdiaconado el 1.º de Noviembre del mismo año.

Fuó ordenado de Diácono el 25 de Diciembre de 1911 en la iglesia de San Juan de Letrán por el Emmo Cardenal Pedro Respighi y el Presbiterato el 14 de Julio de 1912 en el Oratorio del Colegio Español por el Emmo. Cardenal Merry del Val.

Desde el año 1899 hasta 1905 estudió en el Seminario Conciliar de Mallorca; desde 1906 a 1912 estudió en el Pontificio Colegio Español de Roma en donde obtuvo los grados de Bachiller en Filosofía y Licenciado en Sagrada Teología, Bachiller en Teología y en Derecho Canónico y Doctorado en Teología. Fué nombrado Doctor en Filosofía por la Academia de Santo Tomás de Aquino.

Durante sus estudios en Roma disertó en tres sabinos y arguyó en una defendiendo en tres trimestales y arguyendo en otra. Además tomó parte en varios Concursos obteniendo un primer premio de Metafísica y accesits de Literatura latina, Lógica, Metafísica general, Ética y Filosofía.

En 21 de Junio de 1918 se le nombró Censor de Oficio con todos los honores que le son debidos; se le nombró Examinador Episcopal.

Nuestra más cordial felicitación al nuevo Canónigo.

Boletín religioso

MAÑANA

Santos.—San Eustasio, abad.—Ayuno. Cuarenta Horas.—Concluyen en Santa Magdalena, dedicadas a Nuestra Señora de la Misericordia en acción de gracias por los beneficios recibidos y en sufragio de varios difuntos: Exposición a las seis; a las nueve y media, Misa cantada por la Rda. Comunidad; por la tarde, a las seis y media, Rosario, Trisagio, Te Deum y reserva de Su Divina Majestad. Visita.—A Ntra. Sra. del Bellver en Montesión.

Sueltos y noticias

Sustracción

La policía ha denunciado a unamujer presentada autora de una sustracción de una sábanas.

Juegos prohibidos

La guardia civil del puesto de San Juan ha denunciado a varios sujetos a quienes sorprendió jugando a los prohibidos.

Inauguración de un cine

El Propietario del «Cine Moderno» de esta ciudad, en atento B. L. M., ha tenido la atención de invitarnos a la inauguración del nuevo «Salón Cine» de su propiedad, instalado en la calle de la Fábrica, n.º 52, del arrabal de Santa Catalina.

El producto de esta función se destinará, íntegro, a engrosar los fondos de la «Cruz Roja» del citado arrabal.

Baños

Se nos participa que, a partir del día 1.º del próximo mes de Abril, serán abiertos los baños del Sr. Mayol, sitos en la calle de San Francisco.

Máquinas para coser y bordar

marca IMPERY bobina central de nueva invención Antigua CASA BANQUE, calle Colón

Castell y Massot Sucesores Castell y Argelés

Máquinas coser, Pianos, Instrumentos música, Rollos pianola y otros

Venta a plazos.—SANTO DOMINGO 4 a 10.—PALMA

Conferencias telegráficas

(Servicio especial y exclusivo de CORREO DE MALLORCA)

DESDE MADRID Durante el armisticio

Madrid, 26 (5'30)

Alemania y la conferencia de la paz

Basilea.—En Weimar se ha reunido el Gobierno, presidido por Ebert, para tratar de la Comisión que ha de representar a Alemania en la conferencia de la paz.

En la reunión se llegó a un completo acuerdo.

El ex Emperador de Austria en Suiza Basilea.—Ha llegado a Suiza el ex Emperador de Austria y su familia.

Los regios viajeros han fijado su residencia en el castillo de Wartrijk.

El proceso Jaurés

París.—Continúan las sesiones del proceso Jaurés.

Siguen las reclamaciones contra la manera de llevarse a cabo el proceso.

Un Profesor de la Sorbona ha dicho que el asesino era un gran patriota a la manera de los de la revolución francesa.

Acuerdo del Gobierno y los ferroviarios Londres.—Se dice que se ha llegado a un acuerdo del Gobierno y los ferroviarios.

El acuerdo se someterá a la satisfacción de la Asamblea de los delegados de la unión.

Desde la última semana.... (censura) (censura).... que existen en el País de Gales son insignificantes.

Se extiende el bolcheviquismo

Copenhague.—Se anuncia que el bolcheviquismo se extiende en Bosnia, Croacia y Eslovenia.

Bandas de campesinos armados atacan a los serbios.

La Prensa rusa publica las listas de los últimos fusilados, entre los que figuran la señora Iakovlona, que adquirió triste fama presidiendo el Tribunal revolucionario.

Contestación a la comunicación de Ebert Nauen.—(Radiograma de la noche).—El Presidente de la Confederación Suiza ha contestado enfáticamente a la comunicación del Presidente alemán, Ebert, notificándole la constitución del Gobierno.

Con esta comunicación, Suiza ha reconocido al nuevo Estado alemán.

Madrid, 27 (22'10)

Trunfo de los polacos

París.—Comunican del frente polaco que Grodno ha pasado a depender directamente de la Administración polaca.

Parece que los polacos después de derrotar completamente al ejército rojo, se han apoderado de la ciudad de Pinsk.

Acción común de los aliados contra el bolcheviquismo

Londres.—Se confirma que los aliados defenderán a Odessa del asedio bolcheviquista.

El Comité de obreros y soldados alemanes pretende se le acredite cerca del Gobierno ruso.

Basilea.—El Comité de obreros y soldados alemanes ha pedido a su Gobierno se le acredite debidamente con representantes diplomáticos cerca del Gobierno ruso.

El Gobierno les ha contestado que cree innecesario enviar a Rusia representación alguna.

En Sajonia se confiscan los bienes del ex rey

Copenhague.—El Gobierno de Sajonia ha confiscado los bienes de su ex rey.

De Provincias

De Burgos.—Los consumos y el inquilinato

Madrid, 26 (5'30)

Burgos.—El Ayuntamiento de esta población ha acordado la supresión del impuesto de consumos y la implantación del de inquilinato.

La revolución en Hungría

Madrid, 26 (5'30)

Informes oficiales.—La revolución no se desarrolla pacíficamente

Nauen.—Informes recibidos por el Gobierno alemán dicen que en Hungría ha estallado la revolución.

Esta no se desarrolla pacíficamente.

Desórdenes en Budapest.—Oficiales fusilados.—Saques

Nauen.—Noticias recibidas de Hungría dicen que el viernes y sábado últimos ocurrieron graves desórdenes en las calles de Budapest.

La consecuencia de los desórdenes, hay muchos muertos y heridos.

Los revolucionarios ocuparon primero los ferrocarriles, empujando ametralladoras y cañones en las calles.

Los oficiales eran detenidos en las vías públicas, arrebatándoseles los distintivos de su cargo, algunos fueron fusilados.

Se han registrado muchos saques, asaltándose gran número de tiendas de comestibles y joyerías.

Internamiento de extranjeros

París.—El Gobierno húngaro ha comunicado que ha ordenado el internamiento de los súbditos extranjeros residentes en aquel país.

La socialización de las industrias

París.—Se está realizando en Hungría

con grandes progresos, la socialización de las industrias.

En la mayoría de las provincias los socialistas se han encargado de la administración, creando Directorios.

Las últimas noticias de Budapest Basilea.—Las últimas noticias recibidas de Budapest acusan que en aquella población reina un pánico enorme.

Juicio del órgano de los comunistas Basilea.—El órgano del partido comunista de Hungría dice que la nueva forma de Gobierno adoptada en Hungría hará desaparecer la burguesía y anulará el régimen militar que imperaba.

Añade el referido periódico que el proletariado húngaro ejercerá los poderes ejecutivo y legislativo.

Madrid, 27 (1'00)

Detenciones con motivo de los disturbios acaecidos en Hungría.—Arenga del jefe del «soviet» húngaro

Basilea.—Con motivo de los disturbios registrados en Budapest, han sido detenidos todos los súbditos extranjeros, incluso los miembros de las misiones aliadas que pasaron a Hungría para hacer cumplir el armisticio.

El Presidente del «soviet» húngaro ha arengado a los funcionarios, diciéndoles que precisa la colaboración de todos, y aconsejando a los que no estén conformes con las nuevas orientaciones, o que no reconozcan la dictadura del proletariado, que se retiren, para así no entorpecer la acción que se proponen emprender.

Un ex ministro húngaro, encarcelado Viena.—El ex-ministro de la monarquía Sr. Weckerle ha sido encarcelado por orden del Gobierno revolucionario.

Encuentros en Marruecos

Madrid, 27 (1'00)

Noticias oficiales

El Ministro de la Guerra, señor Muñoz Cobos, al recibir ayer a los periodistas, nos manifestó que, según noticias recibidas de Marruecos, han ocurrido encuentros en la montaña de Beni Hishan.

Las tropas regulares ocuparon dicha montaña, asegurando en ella la tranquilidad.

.....Censura.....

Madrid, 27 (1'00)

La operación en Tetuán.—Muertos y heridos

Noticias oficiales recibidas en el Ministerio de Estado participan que en la operación efectuada ayer en Tetuán resultaron:

Heridos, el teniente don Enrique Malagon grave; el capitán Jaguez, leve, y el teniente don Prudencio Rodríguez, contuso.

De las clases de tropa resultaron dos muertos, dos heridos graves y ocho heridos leves, todos ellos pertenecientes a la policía indígena, y herido leve el soldado de ingenieros Eugenio López Isazo.

Firma regia

Madrid, 28 (1'00)

De Gracia y Justicia

El Ministro de Gracia y Justicia ha puesto a la firma de S. M. los siguientes decretos:

Nombrando presidente de la Audiencia de Cáceres, a don Manuel García.

Idem de la de La Coruña, a don Ricardo Sánchez.

Idem de la de Huesca, a don José Vallés.

Idem magistrados de la Audiencia de Cáceres, a don Juan Infante, y de la de La Coruña, a don Luis Alfau de Ribera.

La Bolsa

Madrid, 28 (1'00).

Cotización de ayer

Table with financial data: Interior contado, Amortizable 5 por 100, Amortizable 4 por 100, Banco de España, Compañía Tabacalera, Francos, Libras, Exterior.

De Portugal

Madrid, 26 (5'30)

Barcos yanquis en Lisboa

Lisboa.—Han fondeado en este puerto treinta y ocho barcos de guerra yanquis.

Con esta escuadra el total de barcos de guerra que hay actualmente anclados es de 64.

Gabinete Relvas?

Lisboa.—Ha circulado insistentemente el rumor de que se formará un Gabinete presidido por Relvas.

Madrid, 27 (1'00).

Nuevo candidato a la Presidencia de la República portuguesa

Lisboa.—En breve es esperado en esta capital el Embajador portugués en el Brasil, señor Duarte Leito.

Este se presentará como candidato a la presidencia de la República y es estimado como uno de los candidatos con más probabilidades de éxito.

Asuntos de Baleares

Madrid, 28 (1'00)

Nuevo Canónigo de Palma

Entre los nombramientos puestos a la firma de S. M. por el Ministro de Gracia y Justicia, señor Rosselló, figura el de Canónigo de la Santa Iglesia Catedral de Palma, a favor del Rdo. don Miguel Alcover.